
据新华社

周望军说，发改委今年将继

续实施已出台的各项保障基本生

活必需品供应、稳定物价的政策

措施，并在此基础上，重点开展构

建稳定物价长效机制、继续降低

流通成本等方面工作，以减轻基

本生活必需品价格上涨对低收入

群体生活的压力。

周望军说，预计今年价格总

水平运行态势将明显好于去年，

全年 CPI 涨幅可能明显低于去

年。去年下半年以来，CPI同比涨

幅从7月份6.5%高点逐月回落至

12月的4.1%，物价较快上涨的势

头得到有效遏制。近期，随着节

日性、临时性因素的消失，蔬菜价

格已出现大幅回落。随着天气转

暖，上市量增加，蔬菜价格将进一

步下降。春节后进入消费淡季，

生猪价格也将有所下降，价格总

水平涨幅将稳步回落。

物价涨幅有望明显低于去年

昨天，常州市城管支队相关

人士介绍，目前一线城管大队中，

一共有12名硕士研究生，这些研

究生都是通过公务员招考进来

的，有的是全日制研究生，有的是

在职研究生，所学专业各不相同。

面对热议，这些硕士城管队

员和城管部门都表示，他们一点

都不觉得浪费，城管工作需要了

解法律、技术等方面知识，越来越

需要高素质人才。今年常州市将

建设智能化城管系统，会运用网

络计算机技术，对市容等进行实

时监控。所以这些都需要高学历

甚至拥有专业技术的人才。

常州12名硕士当城管引热议
网友称浪费人才，城管部门称需要高素质人才

“硕士生当城管队员，这不是浪费吗？”昨日，有

消息称江苏常州城管一线执法部门一共有 12 名硕

士研究生，而且这些硕士城管队员中有的就是从事

沿街巡查工作。此消息一出，立即引发网友热议，网

友称此举是浪费人才。 星报综合

昨天，常州网友“一字三毛”发帖说，“常州市城

管队伍中有12名硕士城管队员，这不由让人大跌眼

镜。”这位网友说，眼下硕士生比以前多得多。但是，

不论怎么样，硕士这样的“专门人才”，理应在各自领

域从事较为前沿的研究、较为重要的工作，可是硕士

生在常州，已经沦落为走街串巷的城管队员。“沿街

巡查工作，这样的工作，中学毕业生干，又哪里干不

好？说不定会做得更出色。”

该帖引发网友热议，一位网友说，“这是高学历的

人从事低学历水平的职业。”还有的人认为，因为公务

员待遇好，所以不管什么行业，都会有人争着去报考。

城管部门称需要高素质人才

12名硕士当城管引热议

硕士城管在路上巡查硕士城管在路上巡查

这两天，“矮身材科研所网站”
连发博客文章：高中蹿30cm!林书豪
长高秘诀。林书豪高个不靠遗传。
身高专家与家长朋友都在关注NBA
华人林书豪成长经历，譬如他的父
亲属于小个，其身高遗传基因并无

优势，而他上高中时身高才不过161
厘米，后来高中却能长到191厘米，
这其中到底有什么奥秘呢？

矮身材科研所徐永剑所长认为
这很正常，“身高除遗传决定外，可
改变的余地很大。现在身高与骨龄

正常（偏小），营养、运动等跟上了，
超过父母20%～30%很正常。”

徐永剑所长表示，孩子长高不
看年龄看骨龄，许多孩子从9岁就开
始发育，有的则从14岁才开始。发
育晚的人往往因为骨骺愈合时间

长，长得还更高。家长如何知道自
己的孩子骨龄呢？很简单，只要到
专业机构检测一下骨龄就知道了。
中国男孩一般12岁，女孩10岁就开
始了，青春期一般 18～20 个月终
止。像林书豪在高中长30厘米在美
国中国都比较少见的。警惕：骨骼
一旦闭合，孩子将再也不能增高了。
相关链接

主办方提示：本周末二天，矮身
材科研所带领的专家组，周末将现
场重点帮扶7~18岁个矮，生长缓慢、

青春期突增不明显、长幅小的孩子
做行业标准检测骨龄，针对孩子个
矮、早发育等令人堪忧的问题，免费
制订科学的成长方案。网址：www.
zwwl.org.cn， 在 线 报 名 ：
1061593209。报名前50名可免费检
测骨龄。全国免费咨询电话 400
023 5677。合肥报名电话：0551—
7191987（孙主任），7191986报名（徐
所长）合肥市淮河路266号香港广场
17楼（市府广场旁）。特别提醒：测
骨龄找矮身材科研所

本周末 我市青少年可免费测骨龄
控制骨龄发育超前就能促进生长，今天起报名我省青少年周末可免费测骨龄
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据《广州日报》报道 近期关

于银行业务的安全问题引起人们

的广泛关注。有网友爆料称，其

同事2月22日晚在北京静安中心

一家银行的 ATM 机取了 1000 元

现金，其中6张为做工粗糙的连

号假钞，因很难拿出证据来，向银

行索赔成了难题。

昨日，涉事银行称，该行高度

重视并迅速核查，并透露“装入自

助设备的现金，均经过双人至少

三次在监控镜头下使用经央行认

定的具有识别钞票真、伪功能的

点钞设备清点。因此，放入设备

内的现金不会出现假钞”。

记者与多位银行业人士进行

沟通，了解“ATM出假钞”是否真

有可能发生。“我只能说这当然是

非常小概率的事件，在ATM每日

如此大的交易量面前，这种概率

甚至可以忽略不计，百分之百说

没有谁也不敢说。”一位国有银行

相关负责人表示。

银行内部人士表示，从流程

的设计来看，本身是不大可能让

假钞最后进入到 ATM 中去，但

“零风险”的事情就不好说了，“银

行也不敢保证每一个银行职员都

没有这方面的心思，只能说银行

的系统是没有问题的”。

ATM取出假钞，拿不出证据难索赔

银行不保证ATM出真钞

星报综合报道 2月28日，原

广东省委常委、省委统战部部长

周镇宏因严重违纪，被撤销第十

一届全国政协委员资格。

据了解，1月 16日，广东省委

统战部部长周镇宏被中央纪委带

走。周镇宏于 2007 年由茂名市

委书记调任现职，此次被“双规”，

据称与 2011 年茂名官场震荡有

关。茂名多位官员因贪腐被查乃

至受审，级别最高者为时任茂名

市委书记的罗荫国。1月17日，中

纪委有关负责人证实，周镇宏涉

严重违纪正在接受组织调查。

原广东省委统战部部长周镇宏

全国政协委员资格被撤销

国家发改委今年将进一步稳物价保民生

物价涨幅有望明显低于去年

星报综合报道 记者从监察

部了解到，2011年全国纪检监察

机关根据《公务员法》、《行政监察

法》等给予35934人政纪处分。

监察部有关负责人透露，在

受到政纪处分人员中，居前两位的

是失职渎职类和贪污贿赂类。其

中 ，失 职 渎 职 类 15172 人 ，占

42.2%；贪污贿赂类 8499 人，占

23.7%。比如，云南省纪委、监察厅

严肃查办了楚雄州原州委副书记、

州长杨红卫严重违纪违法案件。

3.6万公务员受政纪处分
居前两位是失职渎职和贪污贿赂

据《第一财经日报》报道 昨

日，温州立人集团案件的部分债

权人向温州市中院递交了起诉

状，申请国家赔偿，被告是温州市

泰顺县政府和公安局。

这份起诉状由 147位债权人

联名具状，要求判令国家赔偿

6864万余元。据147位原告的委

托人张仁律师称，这一申请赔偿

金额由147位债权人手中所握债

权的本金加总而来。

据了解，2月15日，泰顺县启

动立人集团债权登记工作，目前

为止还未公布最终的债务总额。

此前，立人集团方面称未付债务

金额为22亿元。但据有关报道，

立人集团债务规模达45亿元，涉

及债权人数逾7000人。

温州立人集团147位债权人

申请国家赔偿近7000万

尽管我国去年的物价调控取得显著成效，下半年CPI逐月回落，但受多种因素影响，今年以来蔬

菜、水果等价格依然居高不下。今年的物价走势将如何变化？昨日，国家发改委价格司副司长周望军

表示，今年将进一步稳物价保民生，物价涨幅有望明显低于去年。

周望军说，今年价格工作落

实中央“稳中求进”的总体要求，

在努力稳定价格总水平的基础

上，针对制约经济社会发展的突

出价格矛盾，研究制订完善的价

格改革方案，并根据经济运行情

况择机出台，将价格改革对各方

面的影响控制在最小限度内。

据介绍，能源资源价格改革

要统筹考虑经济社会发展需要和

社会承受能力，稳步推进电价改

革，加强对电网企业的成本约束，

逐步建立科学合理的输配电价形

成机制，组织落实好各地居民阶

梯电价实施方案；完善成品油价

格形成机制，缩短调价周期，改进

调价操作方式，提高机制运行透

明度；鼓励地方积极探索天然气

阶梯价格政策，研究对低收入群

体实行相对较低价格的办法。今

年还将完善农业用水价格政策，

加大水价调整成本公开力度，简

化水价分类，推行居民生活用水

阶梯价格和非居民用水超定额累

进加价制度。各地可根据需要和

可能，积极稳妥地推进垃圾、污水

等方面的环保收费改革。

今年将开展哪些价格方面改革


